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Кто может рассчитывать 
на повышение пенсии?

Как создать Совет дома?  
По нашей инструкции — просто!

в Саратовской области

В связи с изменениями в 
федеральном законе «О стра-
ховых пенсиях» часть пенсио-
неров получила право на уве-
личение размера пенсии.

На повышение пенсии мо-
гут рассчитывать те, кто боль-
шую часть времени работал 
на вредном производстве или 
в тяжелых условиях труда, и 
соответственно, получает пен-
сии по «списку №2». С учетом 
нового законодательства до-
пускается суммирование льгот-
ных стажей — к стажу Списка 
№2 можно прибавить стаж по 
Списку №1 (обратный вариант 
не допускается). 

Также, периоды, ранее не 
входившие в трудовой стаж, те-
перь можно засчитать для уве-
личения размера пенсии. Это 
социально значимые периоды 
— служба по призыву в армии, 
отпуск за ребенком до 1,5 года 
(но не более шести лет в общей 
сложности), время ухода за ин-
валидом I группы, ребенком-ин-
валидом, а также гражданином, 
достигшим 80 лет. Социально 
значимые периоды засчитыва-
ются в страховой стаж в том 
случае, если им предшество-
вали и (или) за ними следовали 
периоды работы или иной де-
ятельности (независимо от их 
продолжительности).

Лидер саратовских спра-
ведливороссов Зинаида Сам-
сонова рассказала о помощи 

пенсионерам: «Пенсионный 
фонд не обязан информиро-
вать граждан об изменении 
закона, поэтому пенсионеры 
часто не знают, что имеют 
право на перерасчет пенсии. 
Услуга перерасчета пенсии по 
вышеуказанным критериям 
носит только заявительный ха-

рактер. Поэтому основанием 
для перерасчета служат лич-
ные обращения пенсионеров. 
В нашем Центре защиты прав 
граждан специалисты под ру-
ководством Светланы Бере-
зиной информируют граждан 
об основаниях для перерас-
чета пенсий и помогают пи-

сать заявления в Пенсионный 
фонд. Некоторые пенсионеры 
с нашей помощью добились 
перерасчета пенсий, у всех 
разные размеры прибавок к 
пенсии в зависимости от стажа 
и условий работы».

Окончание на стр. 3

Саратовские справедливороссы разработали «Методические рекоменда-
ции по созданию Совета многоквартирного дома» для собственников поме-
щений в многоквартирных домах.

Лидер регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Са-
ратовской области, депутат областной Думы Зинаида Самсонова рассказа-
ла о пошаговой инструкции: «В приемную движения «За справедливость в 
ЖКХ» и ко мне на депутатских приемах часто обращаются люди с проблема-
ми в сфере ЖКХ. Львиную их долю было бы гораздо легче решить, если бы 
в доме был реально действующий совет собственников. Но создание совета 
дома — это сложный процесс, зачастую с ним трудно справиться без ква-
лифицированной помощи. Поэтому в помощь собственникам наши специ-
алисты разработали методичку, в которой пошагово расписано, как создать 
совет дома. Желающие могут получить консультацию в наших приемных».

Окончание на стр. 6
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— В этот год область шаг-
нула с новым бюджетом. 
Для получения федераль-
ных средств региональным 
властям пришлось повысить 
транспортный налог и сокра-
тить льготы для малого биз-
неса. Приветствуете ли вы 
данные решения?

— Мы все больше попадаем 
в зависимость от федерально-
го бюджета, хотя именно реги-
оны его формируют. Это сде-
лано для того, чтобы субъекты 
окончательно утратили само-
стоятельность. Сложно управ-
лять регионом, когда от тебя 
мало что зависит.

Федеральный центр за-
бирает все больше средств: 
внесены изменения в Бюджет-
ный кодекс, теперь мы отдаем 
дополнительно 1% от прибы-
ли организаций, это составит 
больше 1 миллиарда рублей, 
что для нас ощутимая сумма.

Эта мера направлена на 
увеличение доходной части 
федерального бюджета РФ, а 
непопулярные решения, такие 
как повышение транспортного 
налога и сокращение льгот для 
малого бизнеса, вынуждены 
принимать региональные вла-
сти. А если регион будет «хо-
рошо себя вести», то возможно 
получит транш из федерально-
го бюджета.

Планировать будущее ре-
гиона в таких условиях очень 
сложно. Сейчас ни депутаты, 
ни правительство не понима-
ют, каким в итоге будет бюд-
жет. Будут ли там средства на 
развитие области или хватит 
только на «затыкание дыр» и 
зарплаты бюджетникам.

Подобная система к хоро-
шему не приведет.

— По данным агентства 
«РИА Рейтинг» наша область 
имеет один из наихудших ин-
дексов промышленного про-
изводства за нынешний год 
и отрицательную динамику 
реальных денежных доходов 
населения. По приросту сред-
немесячной зарплаты регион 
находится на 82-м месте из 85. 

— Низкие показатели обла-
сти в социально-экономических 
рейтингах — результат неспра-
ведливых межбюджетных отно-
шений. Сегодня много говорит-
ся о необходимости изменения 
баланса в пользу регионов, но 
по факту мы видим обратный 
процесс.

Как я уже сказала, феде-
ральный центр планирует заби-
рать у регионов дополнительно 

еще 1% налоговых поступле-
ний с прибыли организаций. 
Согласно проекту федераль-
ного бюджета, суммарно за три 
прогнозных года совокупные 
потери региональных бюдже-
тов могут составить около 560 
млрд руб. В то время как общий 
госдолг регионов — около 2,5 
трлн руб.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в своем альтерна-
тивном проекте бюджета пред-
лагала не только не забирать 
у регионов дополнительный 
1%, но и оставлять в бюджетах 
субъектов не 18, а 19% дохо-
дов с этого налога. Реализация 
этой нормы помогла бы обла-
сти изменить свое положение 
в рейтингах. Но наши поправки 
остались без внимания.

— Дмитрий Медведев кон-
статировал, что санкции в 
отношении России введены 
надолго, что это «удачная си-
туация для наших аграриев, 
которую нужно активно ис-
пользовать». «Мы будем кор-
мить себя сами!», — заявил 
он. Видите ли вы повод для 
оптимизма?

— Премьер-министр в оче-
редной раз удивил своим заяв-
лением. Ничего удачного в этой 
ситуации нет.

Наши антисанкции, закрыв-
шие рынок для зарубежных 
аграриев, плохо повлияли на 
качество продуктов питания, 
представленных на российском 
рынке. По приблизительной 
оценке Россельхознадзора чет-
верть всех продуктов питания 
фальсифицируется. Нашему 
здоровью, здоровью наших де-
тей отсутствие конкуренции на 
пользу не пошло.

Но если мы признаем, что 
наши продукты неконкурентно-
способны, то вывод очевиден 
— государство должно поддер-
живать производителей и стро-
го спрашивать за качество еще 
в процессе производства.

Вернемся к заявлениям 
Медведева — что мешает пра-
вительству поддерживать от-
ечественных аграриев? Каж-
дая страна уделяет внимание 
развитию своего сельского 
хозяйства, не дожидаясь санк-
ций. Ведь это не только статья 
дохода от экспорта, но и неза-

висимость внутреннего рынка 
от иностранных поставщиков, 
продовольственная безопас-
ность страны.

Поэтому России нужна гра-
мотная политика для развития 
предприятий по производству, 
переработке и упаковке про-
дуктов питания и для контроля 

его качества. Нужны не про-
сто программы по развитию 
сельского хозяйства, нужна по-
литическая воля для их испол-
нения. Нужно подводить итоги 
реализации этих программ, 
учитывать ошибки, корректи-
ровать их, спрашивать с ответ-
ственных лиц за их невыполне-
ние. Нужны не отчеты, нужен 
результат. И в данном случае, 
этот результат почувствует на 
себе каждый россиянин.

— Кстати, о фальсифи-
кате. В каком направлении 
следует искать выход из си-
туации?

— Продукты питания долж-
ны быть качественными. Что 
касается цены продуктов, то 
возможно принять систему мар-
кировки, например, по сортам, 
как с яйцами. Пусть третий сорт 
будет менее вкусным или менее 
калорийным, но он будет изго-
товлен из качественных продук-
тов. Пусть ассортимент будет 
меньше, но на прилавках оста-

нутся безопасные продукты. 
Государство должно защищать 
качество продуктов питания.

Сейчас производители каче-
ственных продуктов разоряются 
из-за невозможности конкури-
ровать с контрафактом. От это-
го страдает и бюджет, посколь-
ку производители контрафакта 
зачастую находятся в тени.

Контроль должен осущест-
вляться еще на стадии произ-
водства, а не на прилавках, 
потому что точек сбыта гораз-
до больше, чем производств. 
Необходимо выявлять подполь-
ные производственные цеха, 
ведь ни для кого не секрет, что 
в гаражах в наше время делают 
все — от алкоголя до лекарств.

Фальсификация лекарств 
это смежная тема. Люди не 
только болеют из-за некаче-
ственных продуктов, но и не 
могут вылечиться из-за под-
дельных медикаментов. И ни-
какого заговора тут нет — в 
стране просто не хватает эле-
ментарного — лабораторий по 
проверке качества лекарств.

Сейчас получается, что 
государство само по себе, а 
граждане сами по себе. И граж-
дане вынуждены выполнять 
функции государства — искать 
безопасные продукты. За что 
тогда мы платим налоги? Вла-
сти пора начать работать.

—  Как обстоят дела с бла-
готворительностью в эконо-
мически тяжелые времена?

— Величие любой страны 
оценивается по уровню жизни 
ее граждан. Из 140 миллионов 
россиян 23 миллиона живут за 
чертой бедности. В нашей бога-
той стране очень много бедных 
людей.

Благотворительностью у 
нас занимается бизнес, но 
всем он помочь не в состоянии. 
По большей части, благотвори-
тельность в нашей стране — 
удел энтузиастов. И зачастую 
они получают от властей не 
содействие, а наоборот, только 
препятствия.

При этом государство пере-
кладывает на благотворитель-
ность свои обязанности. Во-
пиющий пример — лечение 
тяжелобольных детей. Сред-
ства собирают «всем миром» и 
не всегда этого хватает.

Существующие программы 
помощи очень тяжело вопло-
щаются в жизнь. Слишком мно-
го требований к тем, кто хочет 
получить поддержку от госу-
дарства, слишком много на это 
нужно документов, времени и 
сил. Неудивительно, что с таким 
преградами не каждый может 
справиться, в итоге иногда даже 
заложенные в бюджет деньги 
остаются невостребованными.

— Саратовская область 
не прошла конкурсный от-
бор для попадания в феде-
ральную программу модер-
низации образования до 2020 
года. Кто, по-вашему, в этом 
виноват и каковы могут быть 
последствия?

— Аналитики говорят об 
ухудшении качества образо-
вания, но если посмотреть, на 
что Минобразования выделяет 
деньги, можно подумать, что с 
образованием в стране все от-
лично. Цели федеральной про-
граммы звучат красиво, однако 
их реализацию, а главное — 
эффективность использования 
средств — сложно проверить. 

О каких новых образова-
тельных технологиях можно 
говорить, если многие школы 
и ВУЗы не имеют, например, 
химических и физических ла-
бораторий, а если имеют, то 
оборудование там еще с 80 х 
годов стоит, если вообще со-
хранилось. Что говорить о мо-
дернизации образования, если 
в некоторых школах нет даже 
нормальных туалетов?

Беспокоит оторванность 
Минобразования от реальной 
жизни. Не первый год страна 
страдает от отсутствия рабо-
чих кадров, но до сих пор не 
принято полноценных мер по 
возрождению среднего спе-
циального образования. Бюд-
жетов техникумов хватает, 
в большинстве случаев, на 
зарплаты педагогов, причем 

не высокие. Нужно заменять 
учебное оборудование, ре-
монтировать учебные клас-
сы. Нужно, наконец, лишить 
училища статуса учреждений, 
куда идут лишь двоечники и 
хулиганы. Нам нужны профес-
сиональные рабочие. 

ПОЗИцИЯ

Наши антисанкции, закрывшие рынок для 
зарубежных аграриев, плохо повлияли на ка-
чество продуктов питания, представленных на 
российском рынке

В стране не хватает элементарного — лабо-
раторий по проверке качества лекарств

Зинаида Самсонова: 
«СильНое гоСударСтВо 
Со Слабой эКоНомиКой — 
это башНя иЗ ПеСКа»

Мы беседуем с лидером регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Саратовской области, депутатом Саратовской областной Думы Зинаидой Самсоновой.
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Деньги нужно выделять на 
конкретные цели, и пока Мино-
бразования не научится контро-
лировать расходование средств, 
они будут уходить в никуда, а 
качество образования в стране 
будет скатываться все ниже.

— В начале этого года в 
регионе произошло сразу 
два резонансных задержания 
чиновников за превышение 
должностных полномочий — 
главы Марксовского района 
Олега Тополя и начальника 
финансово–экономического 
отдела ГУ МЧС области Руша-
на Юсупова. Чем, по-вашему, 
можно объяснить это?

— К сожалению, подобные 
аресты запоминаются лучше 
других новостей и создают об-
ласти не лучшую репутацию. 
Разумеется, борьба с корруп-
цией должна вестись посто-
янно. Те, кто нарушает закон, 
должны нести ответственность. 
Чиновники, набивающие кар-
маны из истощенной казны, 
должны быть наказаны.

Представители власти все 
время говорят о плачевной си-
туации в экономике, о кризисе с 
которым они героически, но без-
успешно борются. Но поиск кор-
рупционеров по-прежнему идет 
как-то вяло. Неудивительно, что 
денег в бюджете не хватает.

Даже в отношении пойман-
ных коррупционеров у нас при-
нимаются весьма мягкие меры. 
Примеры Васильевой и Сер-
дюкова показательны. После 
таких громких дел без адекват-
ного наказания крупным кор-
рупционерам бояться нечего.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
не первый год выступает за ра-
тификацию 19 статьи Конвен-
ции ООН против коррупции, но у 
ее противников всегда находит-
ся повод защитить потенциаль-
ных коррупционеров. Пока не 
будут приняты реальные меры, 
аресты чиновников можно счи-
тать показателем «жесткой по-
зиции» по отношению к попав-
шимся коррупционерам, а не 
итогом планомерной работы по 
борьбе с коррупцией в стране.

— Госдума приняла во 
втором чтении законопро-
ект о трансляциях судебных 
заседаний по радио, теле-
видению, в сети Интернет. 
Верите ли вы, что эта мера 
поспособствует открытости 

и гласности судебной систе-
мы, поможет в борьбе с нега-
тивными явлениями в данной 
сфере?

— По факту, закон о транс-
ляции в СМИ уже работает, 
авторы законопроекта предла-
гают поправки в Уголовно-про-
цессуальный кодекс, которые 
определят правила проведения 
онлайн-трансляций судебных 
заседаний в интернете.

Но трансляция судебных за-
седаний в интернете мало что 
даст в вопросе открытости и 
гласности. Согласно законо-
проекту, разрешить трансля-
цию и ограничить время записи 
должен будет судья. Поэтому 
многие резонансные дела в 
сеть не попадут, законная при-
чина всегда найдется. В нашей 
стране есть много толковых 
законов, однако они часто ра-
ботают весьма однобоко (если 
вообще работают).

Отношение людей к судам 
уже сложилось. Необходима 
глубокая судебная реформа, 
которая сделает суд действи-
тельно независимым органом 
власти.

— Обсуждаются проекты 
развития Саратова, особый 
отклик получило предложе-
ние московского института 
«Гипрогор» создать агломе-
рацию с участием Сарато-
ва, Энгельса и Саратовского 
района. Каков ваш прогноз?

— Приветствую все, что 
планируется сделать для раз-
вития города. Саратов заслу-
жил быть современным горо-
дом и культурным центром, 
его географическое располо-
жение способствует развитию 
туризма. Красивые пешеход-
ные зоны, обустроенный пляж, 
большой парк — безусловно, 
это привлечет туристов. Уве-
личение туристического потока 

принесет доход городу, срабо-
тает в пользу его экономики.

Но ничего этого не будет, 
если нет нормальных дорог, 
если трубы «Водоканала» посто-
янно прорываются, оставляя го-
рожан без воды. Любые красоты 
города померкнут на фоне по-
стоянных коммунальных аварий. 
Пешеходная зона город не укра-
сит, если он не обеспечен хоро-
шими дорогами и достаточным 
числом парковочных мест. Без 
нормальной инфраструктуры го-
род не будет привлекательным 
ни для собственных жителей, ни 
тем более для туристов.

И хотя улучшение городской 
среды важно, нужно понимать, 
что в первую очередь необхо-
димо работать на повышение 

уровня жизни населения — раз-
вивать экономику, привлекать 
инвесторов, создавать новые ра-
бочие места. Если людям негде 
работать, об отдыхе они будут 
думать в последнюю очередь.

Что касается грандиозности 
проекта по созданию агломера-
ции, то я выступлю в поддерж-
ку высоких целей, они помога-
ют развиваться и стремиться 
к большему. Но только в том 
случае, если работа будет про-
водиться системно, и усилия не 
будут распыляться.

— Зимой в Саратовской 
области была череда круп-
ных коммунальных аварий. 
Кто, по-вашему, должен не-
сти ответственность за про-
исходящее?

— Причина коммунальных 
аварий, в первую очередь, в 
отсутствии денег. Чтобы ком-
мунальщики нормально подго-
товились к зиме, денег на это 
нужно выделить раз в десять 
больше против того, что бюд-
жет может дать. Кроме того, 
капитальный ремонт тепло-
трасс и водоводов не прово-
дился десятилетиями, вместо 
этого — постоянное латание 
после очередной аварии. Но 
сейчас заложенного в бюджете 
финансирования с трудом хва-
тает даже на латание дыр.

Безусловно, в авариях есть 
место и халатности, и воров-
ству, и коррупции, поразившим 
всю сферу ЖКХ. Поэтому нуж-
на новая государственная целе-
вая программа по реорганиза-
ции сферы ЖКХ, обеспеченная 
соответствующим финансиро-
ванием на всех уровнях.

— Министр леса и приро-
допользования Саратовской 
области Дмитрий Соколов 
заявил, что Кумысная поляна 
будет отдана в концессию с 
целью превращения ее в ту-
ристическую зону (с новой 
горнолыжной трассой, зоо-
парком, различными кафе, 
парковками и проч.). 

— Кумысную поляну нужно 
сохранить в том виде, в каком 

она есть сейчас, только нужно 
навести там порядок. По сути, 
это лесопарк рядом с городом, 
значение которого для эколо-
гии очень существенно. А стро-
ительство приведет к вырубке 
деревьев и изменению ланд-
шафта. Люди там сейчас от-
дыхают «на природе» в черте 
города — собирают грибы, гу-
ляют по лесу, катаются на лы-
жах и велосипедах. Горожанам 
нужно место, где можно просто 
«пойти в лес». Дополнительная 
инфраструктура там не нужна.

Инициативу Дмитрия Соко-
лова нужно направить на соз-
дание нового городского парка 
на территории бывших полей 

НИИ Юго-Востока. Все реше-
ния приняты, 32 гектара земли 
выделено под парк. Если денег 
на обустройство парка нет, то 
нужно отдать его в концессию. 
И только закончив его, браться 
за новый проект.

Чем больше проектов, тем 
больше нужно средств на их 
реализацию. Как говорится, 
лучше меньше, да лучше.

— В России до сих пор 
живо обсуждаются итоги 
президентских выборов в 
США. Какой позиции придер-
живаетесь вы? 

— Выборы президента США 
оставили неоднозначное впечат-
ление. Результаты соцопросов, 
заявления аналитиков, даже го-
товность республиканцев голо-
совать за кандидата от другой 
партии, — все говорило о победе 
Клинтон. Никто не сомневался в 
результатах выборов, но Трамп 
все же победил. Возможно ли 
такое в нашей стране?

— Согласно последнему 
исследованию ВЦИОМ, на 
первое место среди угроз жи-
тели России ставят междуна-
родные конфликты. Гораздо 
меньше россияне боятся ро-
ста преступности и конфлик-
тов внутри страны, проблем 
со здоровьем и семейных 
неурядиц. О чем свидетель-
ствуют такие приоритеты?

— Интересно, откуда чер-
пают информацию жители 130 
населенных пунктов, среди 
которых проводился опрос? 
Наверняка это телевидение, 
каналы «Первый» и «Россия», 
которые транслируют знакомую 
многим по советским временам 
идеологию — кругом враги. Не 
важно, как мы живем, главное 
— нам удается избежать угрозы 
извне, пусть и немного мифиче-
ской, зато более понятной, чем 
экономический кризис. Именно 
на внешнюю политику сейчас 
бросаются все силы, именно со-
бытия за рубежом оттесняют на 
задний план репортажи о проис-
ходящем в самой России.

Самое главное — как жи-
вется человеку внутри страны, 
ведь именно у страны с разви-
той экономикой будет сильная 
армия и крепкий внутренний 
рынок. Такой стране не страш-
ны угрозы извне.

Сильное государство со 
слабой экономикой — это баш-
ня из песка.

Беседовала Кира Соколова

ПОЗИцИЯ

Величие любой страны оценивается по уров-
ню жизни ее граждан

Что говорить о модернизации образования, 
если в некоторых школах нет даже нормаль-
ных туалетов?

Необходима глубокая судебная реформа, 
которая сделает суд действительно независи-
мым органом власти

цЕнтР ЗАщИты ПРАВ гРАжДАн

Окончание.  
Начало на стр. 1

Виктор Прокофьев, 
г.Саратов: «Я в 1998 году вы-
шел на пенсию, но остался 
работать на Радиоприборном 
заводе на вредном производ-
стве. Узнав, что делают пере-
расчеты пенсий, обратился в 
Пенсионный фонд, но там мне 
ответили, что начисления сде-
ланы правильно. Тогда я пошел 
к справедливороссам в Центр 
защиты прав граждан, где мне 
помогли составить письмен-
ное заявление. Получив ответ, 
я очень обрадовался — мне не 
только увеличили пенсию на 

тысячу рублей, но и выплатили 
70 тысяч рублей за предыду-
щие годы. Я благодарен специ-
алистам Центра за квалифици-
рованную помощь!».

Вера Боброва, г.Энгельс: 
«Я вышла на пенсию в 48 лет 
по вредности. После, конечно, 
подрабатывала. Как-то увиде-
ла статью о перерасчете пен-
сий и вместе со специалистами 
Центра защиты прав граждан 
подняла документы и соста-
вила заявление о перерасче-
те. Спустя некоторое время со 
мной связались представите-
ли Пенсионного фонда и рас-
сказали, что я имею право на 
включение в страховой стаж 

время ухода за тремя детьми. 
Также выяснилось, что еще в 
1974 году работодатель не за-
верил 4 отработанных месяца, 
и в пенсию они включены не 
были. В результате перерасче-
та мне сделали надбавку — 659 
рублей. Спасибо за помощь, 
для меня такая надбавка — это 
весомая сумма».

Василий Вдовик, 
г.Саратов: «Большую часть 
жизни я трудился на различных 
предприятиях страны, в том 
числе 16 лет на вредном про-
изводстве на Анжеро-Суджен-
ском машиностроительном за-
воде. Прочитал в газете статью 
о перерасчете пенсии и заду-

мался, а вдруг и мои пенсион-
ные выплаты получится увели-
чить, хотя бы немного. Собрал 
все необходимые документы и 
обратился в несколько инстан-
ций за помощью, в том числе 
и к депутатам от «партии вла-
сти». Но мне везде отказали в 
помощи, сославшись на неце-
лесообразность перерасчета. 

Тогда я обратился за разъ-
яснения в саратовский Центр 
защиты прав граждан. Специ-
алисты Центра подсказали, 

какие документы необходимо 
предоставить в отделение Пен-
сионного фонда и помогли гра-
мотно составить заявление. Со-
трудники ПФР сообщили, что я 
действительно имею право на 
корректировку размера пенсии. 
Ее необоснованное занижение 
произошло по причине ошибки 
сотрудников ПФР — мне не учли 
150 месяцев стажа, поставив на 
учет позже. Мне выплатили 14,5 
тыс.руб. и ежемесячно будут до-
плачивать по 250 рублей».

Кто может раССЧитыВать 
На ПоВышеНие ПеНСии?

обраЩайтеСь  
в «Центр защиты прав граждан» 

Адрес: г. Саратов, ул. Чапаева, д.119/206  
(между Б.Горной и Посадского). 

тел. 8-8452-42-63-09
и местные отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Адреса на стр. 6
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Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов 
прокомментировал сообщения о возможном повышении пенсионного 
возраста в РФ:

«Очередной «вброс» по поводу 
повышения пенсионного возраста 
в России, последовавший со сторо-
ны правительственных резонеров, 
уже не удивляет. Не в первый раз 
апологеты этого «замечательного» 
новшества зондируют таким обра-
зом реакцию населения.

На словах — масса псевдо-
аргументов: от увеличения числа 
рабочих мест до предоставления 
возможности пожилым людям по-
работать на благо родины плюс 
заработать денег. На деле — пере-
кладывание решения вопроса о 
пенсионном обеспечении с плеч 
государства на плечи труженика. 
Социально безответственно и непо-
рядочно!

Но, похоже, такие категории, как 
ответственность и порядочность у 
желающих в очередной раз залезть 
в карман к малоимущим не в чести.

Тогда вопрос чисто практиче-
ский: чего ждет Правительство от 
повышения пенсионного возраста? Сокращения бюджетных расходов? Но 
программа создания рабочих мест так и не реализована, и масса молодых 
людей останется без работы. Что это означает для любого государства — 
говорить излишне!

В случае повышения пенсионного возраста на работающих в бюджетной 
сфере «сэкономить» тоже не удастся: размер минимальной зарплаты у них 
выше размера минимальной пенсии.

Так где же ожидаемые плюсы? Их не видно! А вот минусы и возможные 
негативные последствия налицо. Это и рост социального напряжения в об-
ществе, и окончательная утрата Правительством доверия народа. Согласи-
тесь, в условиях кризиса экономики и обнищания народных масс это может 
создать весьма непростую ситуацию.

Но искать источники пополнения бюджета Правительство, похоже, не хо-
чет. А ведь СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает и навести порядок в сфе-
ре госзакупок, и ввести прогрессивную шкалу подоходного налога, и ограни-
чить сверхдоходы руководителей госкомпаний. Предложений много, и наша 
фракция регулярно вносит в Госдуму законопроекты, способные решить про-
блему пенсионного обеспечения».

Принципиальное решение повысить 
пенсионный возраст для россиян при-
нято, сообщили газете «Известия» два 
источника, близких к правительству. 
Сейчас дискуссии ведутся о том, когда 
объявлять об этом решении, а также 
о конкретных параметрах повышения 
пенсионного возраста с учетом деталь-
ного анализа социально-экономических 
последствий. Объявить о решении мо-
гут в 2018 году, когда будет сформиро-
вано новое правительство. 

Что касается параметров повыше-
ния, то пока окончательного решения 
по этому вопросу нет, отмечают со-
беседники «Известий». Но есть не-
сколько основных вариантов, которые 
сейчас обсуждаются в правительстве. 
Так, один из проектов предполагает 
повышение пенсионного возраста для 
женщин до 63 лет, для мужчин — до 65 
лет. Причем процесс должен быть по-
степенным — с шагом на шесть меся-
цев в год. Еще один вариант — выров-
нять пенсионный возраст для мужчин и 
женщин, повысив его до 63 лет.

В то же время социальный блок, ко-
торый публично выступает против по-
вышения пенсионного возраста, уже 
подготовил расчеты, исходя из повыше-
ния пенсионного возраста для мужчин 
до 65 лет и женщин до 60 лет, рассказал 
«Известиям» один из участников прави-
тельственных совещаний.

В конце прошлого года эти расче-
ты во время выступления в Финансо-
вом университете при правительстве 
представил глава Пенсионного фонда 
России (ПФР) Антон Дроздов. По его 
данным, если с 2019 года власти будут 
постепенно повышать пенсионный воз-
раст и одновременно увеличат возраст 
для выплат социальной пенсии, это по-
зволит снизить расходы бюджета на 
пенсионные выплаты пенсионерам с 
2030 года почти на 640 млрд рублей.

Участники правительственных со-
вещаний сообщили, что для предста-

вителей соцблока в случае повышения 
пенсионного возраста есть принципи-
альный момент — чтобы оставалась 
привычная разница в пять лет между 
женщинами и мужчинами.

Однако есть и противники такого 
подхода. «Средняя продолжительность 
жизни женщин выше, чем у мужчин» 
— отмечает источник, близкий к фи-
нансовому блоку. Кроме того, добавля-
ет один из собеседников «Известий», 
средняя зарплата у женщин ниже, по-
этому, чтобы преодолеть разрыв в пен-
сиях между представителями разных 
полов, нужно увеличить время трудово-
го стажа.

Действительно, по данным Рос-
стата, ожидаемая продолжительность 
жизни мужчин, достигших 60 лет, — 
16 лет, женщин, достигших 55 лет, — 
более 25,5 года. При этом доля пред-
ставительниц слабого пола в общем 
количестве людей на заслуженном 
отдыхе составляет почти 67%. То есть 
большинство пенсионеров — женщи-
ны. При этом они получают пенсии в 
среднем примерно на 4,5% меньше, 
чем мужчины.

Возможно, за основу будет принят 
опыт госслужащих, предполагает один 
из собеседников «Известий». Напом-
ним, что с 1 января 2017 года вступил 
в силу закон, в соответствии с которым 
изменяются правила выхода на пенсию 
для федеральных государственных 
гражданских служащих (изменения 
коснутся, по расчетам ПФР, около 70 
тыс. чиновников, которые в ближайшее 
время должны будут выйти на пенсию). 
Требуемый возраст для назначения 
им страховой пенсии будет увеличен 
к 2026 году до 65 лет для мужчин и к 
2032 году до 63 лет для женщин. При 
этом повышение пенсионного возрас-
та будет происходить постепенно — на 
шесть месяцев в год.

Источник: http://izvestia.ru/
ews/661408#ixzz4XOk3Borf 

СОцИАЛьнОЕ нАПРЯжЕнИЕ

повышение пенсионного возраста — 
миф или перспеКтива?

Депутаты Госдумы откло-
нили законопроект справед-
ливороссов, который ограни-
чивал предельно допустимую 
долю расходов на оплату жи-
лья и коммунальных услуг 10% 
от совокупного дохода семьи.

По действующему зако-
нодательству эти расходы не 

должны превышать 22%, од-
нако к этим расходам не от-
носятся плата за капитальный 
ремонт, телефон и телевизи-
онную антенну. В итоге граж-
дане тратят «на ЖКХ» уже не 
22%, а больше, но права на 
субсидию не получают. Автор 
инициативы справедливоросс 
Олег нилов подсчитал, что 
принятие законопроекта при-
вело бы к дополнительным за-
тратам бюджета на жилищные 
субсидии в объеме 55,3 млрд 
рублей. Фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» регулярно 
вносит в Госдуму предложе-

ния о дополнительных источ-
никах финансирования бюд-
жета (подробности читайте в 
материале «Альтернативный 
бюджет» на стр. 5), однако 
единоросское большинство 
отклоняет их еще на стадии 
рассмотрения в профильных 
комитетах.

Депутат Собрания Пуга-
чевского района, лидер мест-
ного отделения справедливо-
россов в Пугачевском районе 
Демокрит Датов считает это 
решение Госдумы несправед-
ливым: «Давайте посмотрим 
на цифры. По данным коми-

тета по жилищной политике 
и ЖКХ Госдумы, субсидии на 
оплату ЖКУ в стране получа-
ют 7% граждан. Но в России 
за чертой бедности находятся 
более 20% населения. Кроме 
того, некоторые семьи могли 
бы получить субсидию, но для 
этого нужно избавиться от 
долгов за ЖКУ, а денег у них 
на это нет, потому что плата 
высокая. Поэтому можно сде-
лать два вывода. Во-первых, 
государство оказывает недо-
статочную поддержку своим 
гражданам, если не все се-
мьи за чертой бедности име-

ют право на субсидию. Во-
вторых, реальная совокупная 
плата за жилье и коммуналь-
ные услуги, включающая дей-
ствительно все расходы, кото-
рые граждане несут за свое 
жилье, слишком высока. Ре-
шение Госдумы показало, что 
власти не хотят менять ситуа-
цию и снимать хотя бы часть 
бремени с граждан. Значит, 
учитывая постоянный рост 
тарифов на размер инфляции 
и падение реальных доходов 
населения, доля расходов на 
«коммуналку» будет неуклон-
но расти».

демокрит датов:
«доля раСходоВ На «КоммуНалКу» 
будет НеуКлоННо раСти»

Госдума отклонила законопроект справедливороссов
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Россия вступила в 2017 год 
с новым трехлетним бюджетом, 
за принятие которого проголо-
совали 315 депутатов. Против 
голосовали 99 депутатов, в том 
числе, из фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ». 

По мнению лидера саратов-
ских справедливороссов, депу-
тата областной Думы Зинаиды 
Самсоновой, думское боль-
шинство сделало неправиль-
ный выбор для всей страны: 
«В условиях секвестирования 
расходов по всем направлениям 
не может быть и речи о тормо-
жении инфляции и восстановле-
нии экономического роста.

Государство сократило рас-
ходы по социальным обяза-
тельствам, сэкономив на самых 
незащищенных гражданах. При 
этом поддержка банковской 
сферы и ресурсодобывающих 
компаний увеличена. Чиновни-

ки заявляют, что иного выбо-
ра в сложившихся условиях не 
было, в очередной раз закрыв 
глаза на предложенный СР аль-
тернативный проект бюджета, 
содержащий пакет предложе-
ний, способных поправить со-
стояние экономики страны».

Альтернативный проект 
федерального бюджета был 
заблаговременно внесен в Гос-
думу депутатами-справедливо-
россами.

Его принятие принесло бы 
значительные средства в фе-
деральный бюджет и позволи-
ло бы увеличить расходы по со-
циальным статьям. Однако ни 
одно из предложений фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
думское большинство не под-
держало.

По мнению справедливо-
россов, учитывая состояние 
экономики, необходимо было 

перераспределить налоговую 
нагрузку с реального сектора 
экономики на демонстративное 
потребление и сверхдоходы, и 
при этом стимулировать эко-
номический рост через сниже-
ние налогов. Только введение 
прогрессивной шкалы НДФЛ 
с одновременной разработкой 
механизма администрирования 
НДФЛ дало бы госбюджету до-
полнительно 490 млрд. рублей. 
Расширение применения на-
лога на роскошь прибавило бы 
еще 112 млрд. рублей.

Справедливороссы счи-
тают, что необходимо более 
эффективно распоряжаться 
природными богатствами. Так, 
их предложение отказаться от 
возмещения НДС экспортёрам 
сырья, прежде всего, нефти и 
газа дало бы бюджету дополни-
тельно 1,5 трлн. рублей в 2017 
году, отмена налогового манев-

ра в нефтяной отрасли и увели-
чение ставок вывозных тамо-
женных пошлин дало бы еще 
414 млрд. рублей, увеличение 
ставок на вырубку леса — еще 
25 млрд. рублей.

По мнению справедливо-
россов, можно было сэконо-
мить 100 млрд. рублей на ас-
сигнованиях Внешэкономбанку 
и еще 85,9 млрд. рублей — на 
отказе от  увеличения матери-
ального стимулирования феде-
ральных чиновников.

Необходимо было усилить 
администрирование отдельных 
видов налогов, ликвидировать 
серые схемы при таможенном 
оформлении товаров, скоррек-
тировать трансграничную тор-
говлю, изменить порядок орга-
низации госзакупок на сумму 
от 100 млн. до 1 млрд. рублей.

В общей сложности, если 
бы Госдума и Правительство 

РФ воспользовались предло-
жениями справедливороссов, 
то можно было увеличить до-
ходы госбюджета на 1,6 трлн. 
рублей и при этом расширить 
поддержку граждан и регионов 
(см.таблицы). 

«Что не устраивает нас в 
бюджете Правительства? Во-
первых, казна недосчитается 
доходов. Во-вторых, нас не 
устраивает отношение к со-
циальным обязательствам го-
сударства. В-третьих, ни одна 
поправка фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» не была 
учтена. Поэтому мы сочли не-
обходимым голосовать про-
тив этого бюджета. Год нам 
предстоит непростой, как и все 
предыдущие годы. А с таким 
бюджетом, боюсь, что и как по-
следующие», — резюмировал 
руководитель фракции СР в 
Госдуме Сергей Миронов.

Вчера состоялся очередной прием 
граждан депутатом Саратовской об-
ластной Думы, регионального лидера 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Зи-
наидой Самсоновой. Двадцать семь 
человек из Саратова и области пришли 
к депутату за помощью. 

Часть вопросов касалась матери-
альной помощи. К депутату обратились 
матери-одиночки, вдова, пенсионеры, 
находящиеся в трудном материальном 
положении, а также трое граждан, ли-
шившихся жилья при пожаре. Всем им 
будет оказана материальная помощь из 
депутатского фонда. Глава многодет-
ной семьи обратился за помощью для 
приобретения кровельных материалов 
для крыши строящегося дома. В этом 
случае помощь будет оказана из фонда 
гендиректора ТД «ТЦ-Поволжье».

Двое выпускников учебных заведе-
ний пришли к депутату за помощью в 
трудоустройстве. Зинаида Самсонова 
окажет им в этом содействие.

Акционер одного из предприятий 
попросил у депутата юридической по-
мощи. По поручению депутата юрист 
регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поможет подгото-
вить кассационную жалобу в суд.

Председатель отделения «Ассоциа-
ции жертв политических репрессий» в 
Ленинском районе нина Стародубова 
обратилась к депутату с просьбой ока-
зать материальную помощь на установ-
ку памятника жертвам репрессий. При 
изучении сметы проекта, выяснилось, 
что его стоимость завышена и составля-
ет 5 миллионов рублей. Зинаида Самсо-
нова и Нина Стародубова договорились 

вновь обсудить этот вопрос, когда будет 
готов альтернативный проект памятника. 

Собственники квартир в доме №31 
по улице Антонова обратились по по-
воду нарушения целостности несущих 
конструкций двух подъездов. Несмотря 
на имеющееся экспертное заключение, 
подтверждающее, что состояние дома 
несет угрозу жителям, АТСЖ Ленинско-
го района бездействует, а чиновники не 
видят в этом нарушений. Депутат Сам-
сонова будет содействовать проведению 
проверки дома межведомственной ко-
миссией по признанию дома аварийным 
и подлежащим сносу или реконструк-
ции. Также будет решаться вопрос с ре-
гоператором о перенесении капитально-
го ремонта дома, запланированного на 
2042 года, на более ранний срок. Кроме 
того, будут изучены решения суда, вы-

несенные в пользу бездействующего 
АТСЖ Ленинского района, несмотря на 
предоставленные собственниками доку-
менты о плачевном состоянии дома.

Бывшая работница одного из са-
ратовских заводов, проработавшая 30 
лет, пожаловалась на администрацию 
Ленинского района, чиновники которой 
не ставят ее в очередь на получение 
жилья, ссылаясь на то, что она нигде не 
прописана. Облдеп пообещала принять 
участие в решении этого вопроса.

Председатель Саратовской област-
ной федерации шахмат Артур Муромцев 
обратился с просьбой содействовать в 
проведении соревнований. Зинаида Сам-
сонова решила принять участие в форми-
ровании призового фонда и предложила 
использовать площадку в ТРК «Тау Гале-
рея» для проведения соревнований.

СОцИАЛьнОЕ нАПРЯжЕнИЕ

Справедливороссы знают, как наполнить бюджет
альтерНатиВНый бЮджет

Прием граждан депутатом Самсоновой

Индексация пенсий, ассигнования на отдельные Указы Президента РФ от 
7 мая 2012 года в 2015-2017 годах

ПРИНЯТО Предложение 
фракции

«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ»

2015 год 2016 год 2017 год

Повышение зарплаты 
педагогам, врачам, 
другим работникам бюд-
жетной сферы

134,8 млрд. 
руб

104,6 млрд. 
руб.

153,0 млрд. 
руб.

223 млрд. руб.

Повышение стипендий, 
поддержка университе-
тов, государственных 
научных фондов

68,7 млрд. 
руб.

35,8 млрд. 
руб.

33,3 млрд. 
руб.

68,9 млрд. руб.

Обеспечение граждан 
жильем и повышение 
качества жилищно-ком-
мунальных услуг

46,9 млрд. 
руб.

20,0 млрд. 
руб.

15,1 млрд. 
руб.

42,1 млрд. руб.

Индексация пенсий 11,4% 4,0% 5,8% 8,4%

Рост тарифов естественных монополий и услуг жКХ для населения

ПРИНЯТО Предложение фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ»2016 год 2017 год

Электроэнергия 6,5% 5,0% 0%

Тепловая энергия 5,5% 4,0% 0%

Водоснабжение и водоотведение 6% 4,0% 0%

Газ 5,5% 3,9% 0%

Размер индексации совокупного 
платежа граждан за коммунальные 
услуги, установленный Правитель-
ством РФ

3%-7,5% 4,0% 0%

Распределение бюджетных ассигнований федерального бюджета по 
разделу «жилищно-коммунальное хозяйство» в 2016-2017 гг.

ПРИНЯТО Предложение фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ»2016 год 2017 год

Жилищно-коммунальное хозяй-
ство, в том числе:

56,8 млрд. 
руб.

59,9 млрд. 
руб. 155,9 млрд. руб.

Жилищное хозяйство 21,2 млрд. 
руб.

20,0 млрд. 
руб. 47,0 млрд. руб.

Коммунальное хозяйство 12,0 млрд. 
руб.

8,4 млрд. 
руб. 37,4 млрд. руб.

Другие вопросы 23,5 млрд. 
руб.

31,4 млрд. 
руб. 71,4 млрд. руб.

Распределение бюджетных ассигнований федерального бюджета 
по разделу «Здравоохранение» в 2016-2017 гг.

ПРИНЯТО Предложение фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ»2016 год 2017 год

Здравоохранение,
в частности: 465,6 млрд. 

руб.
378,0 млрд. 

руб. 445,2 млрд. руб. 

Стационарная медицинская по-
мощь

240,6 млрд. 
руб. 

153,3 млрд. 
руб. 181,3 млрд. руб. 

Амбулаторная помощь 73,4 млрд. 
руб.

72,3 млрд. 
руб. 74,8 млрд. руб.

Скорая медицинская помощь 0,3 млрд. 
руб.

0,4 млрд. 
руб. 1,9 млрд. руб.

Другие вопросы 76,8 млрд. 
руб.

79,9 млрд. 
руб. 115,1 млрд. руб.
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Окончание. Начало на стр. 1

В соответствии с частью 1 
статьи 161.1 Жилищного Ко-
декса РФ если в многоквартир-
ном доме не создано товари-
щество собственников жилья, 
либо данный дом не управля-
ется жилищным кооперативом 
или иным специализирован-
ным потребительским коопе-
ративом, и при этом в данном 
доме более чем четыре квар-
тиры, собственники помеще-
ний на своем общем собрании 
обязаны избрать совет много-
квартирного дома из числа 
собственников помещений в 
данном доме. При этом реги-
страция совета многоквартир-
ного дома в органах местного 
самоуправления или иных ор-
ганах не осуществляется.

В данных методических ре-
комендация представлен алго-
ритм создания совета МКД.

Процесс создания совета 
МКД проходит в три этапа:

I этап — 
подготовительный

Шаг 1
На начальном этапе соз-

дания своего совета МКД соб-
ственники дома определяют 
инициативную группу, которая 
будет заниматься его созда-
нием. Инициатором может вы-
ступить и один собственник, но, 
так как эта деятельность пред-
усматривает значительные вре-
менные затраты, и инициатору 
необходимо провести большую 
организационную работу, де-
лать это легче инициативной 
группой (не менее 10 человек 
из числа собственников).

Шаг 2
Перед проведением общего 

собрания инициативная груп-
па знакомится с процедурой 
голосования, заполнения доку-
ментов и т.п. Консультацию по 
данной процедуре инициаторы 
могут получить в приемных Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Инициативная группа собирает 
необходимую информацию: об 
общей площади жилых поме-
щений в МКД, количестве соб-
ственников, составляет реестр 
собственников. Данный реестр 
возможно сформировать, в том 

числе, при процедуре уведом-
ления о собрании (шаг 4).

Шаг 3
Инициативная группа гото-

вит пакет документов для об-
щего собрания:
• уведомления о проведении 
общего собрания собственни-
ков,
• бюллетени (листы) голосова-
ния,
• протокол о результатах голо-
сования общего собрания соб-
ственников МКД,
• устав МКД.

Все необходимые образцы 
инициаторы могут получить в 
приемных Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ.

Шаг 4
Инициативная группа уве-

домляет собственников МКД о 
проведении общего собрания. 
В уведомлении указывается, 
что собрание будет прово-
диться в очной форме, а так-
же время и место проведения 
собрания, кто является ини-
циатором собрания, повест-
ка собрания. Уведомление о 
собрании выдается каждому 
собственнику под роспись за 
10 дней до дня голосования с 
заполнением реестра путем 
поквартирного обхода. При 
этом каждому собственнику 
даются разъяснения по поводу 
целей собрания, выясняется 
желание собственника уча-
ствовать в работе Совета.

Если в доме есть муници-
пальное жилье, то в обяза-
тельном порядке уведомляется 
местная администрация. Уве-
домление можно вручить лич-
но, либо направить заказным 
письмом.

Кроме поквартирного об-
хода возможен вариант уве-
домления путем размещения 
объявления в общедоступных 
местах, например, на инфор-
мационных досках в подъездах 
МКД.

II этап — проведение 
общего собрания 

Шаг 5
Инициативная группа за-

ранее подготавливает место 
проведения голосования (пло-
щадка во дворе дома, помеще-

ние и т.п.), и непосредственно 
перед собранием дополнитель-
но обзванивает собственников, 
приглашая их принять участие 
в голосовании. Для этого в ре-
естр советуем вставить графу 
«телефон».

Шаг 6
Инициативная группа про-

водит общее собрание соб-
ственников МКД в очной фор-
ме:
• открывает собрание член ини-
циативной группы, объявляет 
порядок регистрации и пред-
лагает выбрать ответственных 
лиц за проведение собрания: 
председателя собрания, секре-
таря и состав счетной комис-
сии;
• после выбора председателя 
собрания, руководство собра-
нием берет на себя выбранный 
председатель, он разъясняет и 
контролирует порядок проведе-
ния собрания, секретарь ведет 
протокол собрания;
• председатель собрания огла-
шает ПОВЕСТКУ общего со-
брания;
• счетная комиссия собрания 
определяет наличие или отсут-
ствие кворума и докладывает 
об этом председателю (если 
счетная комиссия не создана, 
данную функцию может вы-
полнять председатель или се-
кретарь собрания, если такое 
поручение им будет дано со-
бранием);
• при наличии кворума собра-
ние переходит в стадию об-
суждения вопросов повестки, 
каждый вопрос повестки пред-
седатель собрания ставит на 
голосование и предлагает про-
голосовать — заполнить вы-
данные листы голосования.

Шаг 7

Если кворума нет (участни-
ки собрания не обладают 50% 
голосов от всех собственников), 
то присутствующими принима-
ется решение о проведении по-
вторного (дополнительного) об-
щего собрания собственников 
МКД в заочной форме. В этом 
случае присутствующими на 
собрании принимается реше-
ние о дате, до которой прово-
дится сбор листов голосования 
заочной формы. После этого 
присутствующим предлагается 

заполнить листы голосования 
непосредственно на данном 
собрании, чтобы не проводить 
их повторное уведомление. 
Остальным собственникам пу-
тем поквартирного обхода раз-
даются листы голосования.

III этап — 
уведомительный

Шаг 8
Председатель, секретарь и 

счетная комиссия собрания

• подписывают ПРОТОКОЛ со-
брания.
• не позднее 10 суток после со-
брания вывешивают результа-
ты собрания на информацион-
ных досках.

Шаг 9
Избранный Председатель 

совета МКД письменно уве-
домляет орган местного само-
управления и Управляющую 
компанию о факте создания со-
вета МКД. К уведомлению при-
лагает копию протокола.

КаК создать совет дома? по нашеЙ инструКции — просто!
жКХ — жИВИтЕ КАК ХОтИтЕ

Минтруд на основе 
данных Росстата подгото-
вил проект постановления 
Правительства РФ, со-
гласно которому величина 
прожиточного минимума 
за четвертый квартал 
2016 года уменьшится.

На душу населения 
величина прожиточно-
го минимума в целом по 
России составит 9 тыс. 
691 рубль, в том числе 
для трудоспособного на-
селения — 10 тыс. 466 ру-
блей, для пенсионеров — 
8 тыс. рублей ровно и для 
детей — 9 тыс. 434 рубля.

По сравнению с пре-
дыдущим кварталом ве-
личина прожиточного 
минимума уменьшилась: 
для трудоспособного на-

селения — на 2%, для 
пенсионеров — на 1,7% и 
для детей — на 2,4%. 

По закону размер 
прожиточного минимума 
является основным кри-
терием, на основании ко-
торого семьи или отдель-
ные граждане признаются 
малоимущими и получа-
ют право на получение 
пособий и льгот. Этот 
показатель также учиты-
вается при определении 
размера МРОТ и пенсий, 
стипендий и иных видов 
социальных выплат. 

Регионы принимают 
решения об установке 
своих прожиточных мини-
мумов для реализации ре-
гиональных социальных 
программ и оценки уровня 

жизни населения. В Са-
ратовской области про-
житочный минимум в IV 
квартале 2016 года также 
снизился по сравнению с 
предыдущим периодом. 
Он установлен в следу-
ющих размерах: на душу 
населения — 8168 руб., 
для трудоспособного на-
селения — 8773 руб., для 
пенсионеров — 6754 руб., 
для детей — 8406 руб. 

Лидер саратовских 
справедливороссов Зи-
наида Самсонова не 
одобрила проект поста-
новления Правительства 
РФ: «Правительство не 
впервые занижает про-
житочный минимум, при-
крываясь снижением 
цен на какой-то продукт. 

Такая манипуляция по-
зволяет преуменьшить 
число бедных в стране. 
И заодно сэкономить не-
мало бюджетных средств 
на социальных выплатах.

В течение всего 2016 
года прирост прожиточного 
минимума в процентах был 
в три-четыре раза ниже 
официальной инфляции, 
но, даже если бы он обо-
гнал инфляцию, прожить 
на него было бы нельзя.

Прожиточный минимум 
появился в жизни россиян 
в начале 90-х как времен-
ная мера при инфляции 
больше полутора тысяч 
процентов в год. Инфляция 
стабилизировалась, эконо-
мика, пусть и путем подо-
рожания нефти, пошла в 

рост, а прожиточный мини-
мум так и остался основой 
экономических расчетов, 
хотя на эти деньги даже 
выжить можно с трудом, 
не то, что жить. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по-
лагает, что отталкиваться 

нужно не от прожиточного 
минимума, а от социально-
го стандарта потребления, 
куда будут включены рас-
ходы на услуги ЖКХ, лече-
ние, отдых, питание — все 
то, что позволяет человеку 
жить, а не выживать».

На ПрожитоЧНый миНимум Прожить НельЗя

KОнСУЛьтАцИЮ МОжнО ПОЛУЧИть:

• в региональном отделении Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ по адресу: г.Саратов, 3-я Дачная, ад-
министративное здание ОАО тД «тц-Поволжье», 
тел. 8-8452-30-20-17, в будние дни с 10.00 до 17.00;
• в приемной движения «За справедливость в жКХ» 
по адресу: г.Саратов, ул.Университетская, д.64 (угол. 
Посадского), тел. 8-917-320-48-52;
• в «центре защиты прав граждан» по адресу: 
г.Саратов, ул. Чапаева, д.119/206 (между Б.горной и 
Посадского), тел. 8-8452-42-63-09;
• в местном отделении партии в своем районе:
в Балаково: ул. Свердлова, д.69,тел. 8-967-503-78-71
в Балашове: ул. Пугачевская, д.336, тел. 8-84545-6-32-30
в Вольске: ул.Революционная, д. 28А
в Лысых Горах: ул. Советская, д. 6, к.8, тел. 8-905-327-
92-99
в Марксе: пр. Ленина, д. 64, тел. 8-84567-5-18-41
в Ртищево: ул. Зои Космодемьянской, д. 2, офис 98, тел. 
8-84540-4-91-36
в Турках: ул. Советская, д.32, тел. 8-905-033-21-17
в Энгельсе: ул. Ленина, д.1 «а», тел. 8-8453-54-04-48
в Заводском районе г. Саратова: Киевский проезд, д.1, 
тел. 8-8452-96-07-46
в Кировском районе г.Саратова: ул.Университетская, 
д.64, тел. 8-8452-64-48-35
в Ленинском районе г. Саратова: 3-я Дачная, адми-
нистративное здание ОАО ТД «ТЦ-Поволжье», тел. 
8-8452-30-20-74

ВнИМАнИЕ!
Федеральным законом от 28.12.2016 N 498-ФЗ внесены из-

менения в статью 173 Жилищного кодекса РФ. В соответствии 
с данными изменениями способ формирования фонда капи-
тального ремонта может быть изменен общим собранием соб-
ственников помещений в многоквартирном доме через год по-
сле направления данного решения региональному оператору. 
Напомним, ранее этот срок в Саратовской области составлял 
1,5 года.
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— С решением каких пер-
воочередных проблем для 
города вы связываете свою 
деятельность в работе гор-
думы?

— Свою главную задачу, и 
это один из пунктов моего об-
ращения к избирателям, вижу 
в установлении паритета меж-
бюджетных отношений в поль-
зу местной власти. 

Этот вопрос актуален не 
только для Саратова, но и 
для всей России в целом, по-
тому что мы находимся в та-
кой ситуации, когда четко вы-
строенная на бумаге система 
местного самоуправления в 
соответствии законом, на деле 
работает с трудом. Это проис-
ходит потому, что, во-первых, 
у муниципалитетов недоста-
точно тех денежных средств, 
которые находятся в нашем 
распоряжении для управления 
городом, во-вторых, недоста-
точно полномочий, которыми 
наделены органы местного са-
моуправления. 

Диспропорция денежных 
потоков в сторону федераль-
ного центра весьма значитель-
на, а передача полномочий на 
местный уровень без финанси-
рования не имеет смысла. Вот 
пример: стадион «Сокол» от-
ремонтирован за счет спонсор-
ских средств и передан городу 
в собственность. Однако, это 
— объект социальной сферы, 
понятно, что денег он не прино-
сит, а эксплуатируется доста-
точно активно. Если его своев-
ременно не обслуживать, то он 
быстро придет в свое первона-
чальное состояние. 

Те полномочия, которые му-
ниципалитеты выполняли эф-
фективно, забрали. К примеру, 
объекты здравоохранения, со-
циальную защиту населения. 
Отсутствуют полномочия по 
привлечению к административ-
ной ответственности тех, кто 
нарушает правила застройки, 
поведения в быту, торговли. У 
нас нет прав контролировать 
и воздействовать на бизнес и 
граждан, нарушающих зако-
нодательство в таких сферах, 
как экология, благоустройство, 
строительство на муниципаль-
ной земле. А отсутствие муни-
ципальной милиции существен-
но сказывается на состоянии 
общественного правопорядка 
в городе. 

— Так какой вы видите 
выход из сложившейся си-
туации? Необходимо менять 

федеральное законодатель-
ство? 

— Да, это долгая и трудная 
дорога, и все наши депутаты 
хорошо это понимают. Считаю, 
что надо начать делать пер-
вые шаги в этом направлении 
и сформировать консолидиро-
ванную позицию по данному во-
просу всех партий, чтобы дать 
толчок нашим федеральным 
руководителям. Надеюсь, что-
бы за время пятого созыва дума 
инициирует «посыл» к пересмо-
тру параметров распределения 
финансов между федераци-
ей, регионом, муниципальной 
властью и наделения полно-
мочиями, с одновременным 
решением по финансовому 

обеспечению их исполнения. 
Ведь наша позиция основана на 
требованиях людей, на знании 
жизни в городе и понимании 
того, что нужно делать. 

— Возвращаясь к теме не-
достаточности полномочий в 
сфере обеспечения безопас-
ности граждан, ваше мнение? 

— Должна быть грамотная 
профессиональная правоохра-
нительная система. Но здесь, 
как я уже упоминал, встает 
вопрос полномочий. Все над-
зорные и правоохранительные 
органы подчиняются федераль-
ному центру и порой добраться 
до истины очень сложно. 

Например, граждане много 
задают вопросов об участко-
вых пунктах полиции, которых 
явно недостаточно. Местная 
полиция, охрана общественно-
го порядка, уголовный розыск, 
иные подразделения должны 
находиться в системе мест-
ной власти, чтобы видеть эф-
фективность их работы, иметь 
право воздействовать на них и 
контролировать напрямую!

— Депутатами одобрен 
проект Стратегии социально-
экономического развития го-
рода Саратова до 2030 года. 
Насколько, по-вашему, этот 
документ отвечает запросам 
горожан? 

— Несомненно, что сам 
факт создания документа, в 
котором определены долго-
срочные цели в развитии 
«жизнедеятельности» города 
— очень важен. Считаю, что 
это правильно. У меня есть 
опыт в ведении стратегии биз-
неса и такие ориентиры дают 
хорошие результаты. Да, во 
многом документ противо-
речив. Так, например, отсут-
ствует ежегодное планирова-
ние, если хотите, «реперные 
точки». Но с другой стороны, 
стратегия — живой организм, 
существуют внешние и вну-
тренние факторы, которые за-
ставят нас вносить коррективы 
в его положения. 

— В регламент городской 
Думы были внесены измене-
ния, в том числе ваше пред-
ложение о вхождении руко-
водителей думских фракций 
в состав Совета гордумы. 

 — Считаю это решение 
большим шагом в расширении 
демократического «поля» в го-
родской Думе, и я благодарен 
коллегам за поддержку моего 
предложения. Теперь в состав 
ее Совета входят руководите-
ли четырех думских фракций, 
которые будут иметь возмож-
ность на толерантной основе 
обсуждать текущие вопросы 
работы депутатов и Думы, и 
вносить свои предложения. Та-
ким образом, как бы отпадает 
вопрос об ущемлении прав и 
свободы слова оппозиции в 
гордуме. 

Лично я ориентируюсь в 
своей работе на конструктив-
ный диалог со всеми предста-
вителями думских фракций, 
так как уверен в том, что путь 
конфронтации — деструкти-
вен. Оппозиция не должна 
ориентироваться только на 
критику, а именно путем диа-
лога, дискуссии, убеждения 
можно прийти к согласию. 
Впервые став депутатом, я 
взял на вооружение именно 
эту стратегию, активно уча-

ствую в работе комиссий, при-
слушиваюсь к мнению более 
опытных коллег, аргументи-
рованно доказываю свою по-
зицию, и мне идут навстречу, с 
моим мнением считаются. 

— Депутаты гордумы 
приняли решение увеличить 
коэффициенты для расчета 
арендной платы за земель-
ные участки, доход от ко-
торых поступает в бюджет 
города. Почему вы проголо-
совали «за»?

— Учитывая сложные меж-
бюджетные отношения, когда 
большая часть налоговых по-
ступлений уходит на федераль-
ный уровень, нужно повышать 
эффективность использования 

собственных резервов. Их у нас 
не так много, поэтому будем 
работать с арендной платой. 
В решении гордумы речь идет 
о земельных участках, доходы 
от которых поступают в бюджет 
города.

Приведу пример — есть 
участок земли у Волги, с при-
станью. А там, где есть при-
стань, есть катера и яхты. 
А это уже предметы роскоши. 
При этом аренда этого участка 
стоит 12 тысяч рублей в год. 
Арендаторы за роскошь пла-
тят в бюджет копейки. Либо 
сдают участки в субаренду по 
рыночной стоимости, по сути, 
наживаясь на бюджете. Есть и 
третий вариант — арендатор, 
учитывая столь ничтожные за-
траты на аренду, может и за-
быть на время об участке. В 
итоге тот простаивает, хотя на 
нем могла бы вестись коммер-
ческая деятельность, появля-
лись бы новые рабочие места, 
дополнительные налоговые по-
ступления в бюджет.

Поэтому увеличение аренд-
ной ставки — весьма логичное 
решение. Следующим этапом 
должна стать дифференциация 
арендной ставки в зависимости 
от вида деятельности, это по-
зволит улучшить собираемость 
арендной платы.

— Какие животрепещу-
щие проблемы беспокоят вас 
как жителя города, и как вы 
собираетесь их решать как 
депутат?

— Проблем на самом деле 
много. У всех на слуху пла-
чевное состояние горэлек-
тротранспорта, затянувшейся 
«концессионный процесс» с 
«Водоканалом», ситуация в 
городе с безопасностью при 
эксплуатации газовых объек-
тов и пр. 

Очень беспокоит пробле-
ма наркомании и алкоголизма 
среди населения, в первую оче-
редь, подростков. Особое воз-
мущение вызывает появление 
дешевых «питейных заведе-
ний», где собираются антисо-
циальные элементы, и разме-
щение их, зачастую, во дворах 
спальных районов. 

Ситуация парадоксальная. 
Есть закон, запрещающий раз-
мещать такого рода «кафе» 
вблизи учебных заведений, 
подальше от детей, однако 
почему-то, например, детские 
площадки во внимание не при-
нимаются.

Поэтому планирую, думаю, 
депутаты меня поддержат, 
обозначая важность этой про-
блемы, инициировать локаль-
ные запросы и обращения в 
правоохранительные органы 
для выработки совместных с 
общественностью мер контро-
ля, выйти с законодательной 
инициативой в областную Думу 
по решению проблем наркома-
нии и алкоголизма. 

— Депутатом вы стали 
впервые и это новая для вас 
сфера деятельности. Ваши 
впечатления?

— Да, действительно, это 
для меня абсолютно новая 
сфера деятельности и, замечу, 
очень интересная. Я стараюсь 
вникнуть во все нюансы, не 
пропускать ни одного заседа-
ние, участвовать в работе всех 
создаваемых рабочих групп. 
Это не просто, ведь мои долж-
ностные обязанности никто не 
отменял.

Но я принял решение, что 
теперь у меня будет именно 
такой насыщенный рабочий 
график, чтобы разобраться в 
механизмах работы думы, го-
родской администрации, взаи-
модействия между ними с тем, 
чтобы эффективно работать 
с избирателями. Я, как вновь 
избранный депутат, человек 
со свежим взглядом, надеюсь 
привнести что-то новое, полез-
ное, рациональное в работу му-
ниципалитета.

— Вы начали вести прием 
граждан. Каков ваш принцип 
в работе с избирателями?

— Я привык работать на 
результат и осознаю степень 
ответственности перед людь-
ми, которые за нас голосовали. 
Здесь невозможно обещать и 
не сделать. Результаты такой 
работы должны быть измери-
мы и конкретны. Пусть вначале 
таких фактов будет немного, 
но это будет реальная помощь. 
А отписки никому не интересны.

Беседовала Алина Алсафова

максим Самсонов — депутат Саратовской городской думы пятого 
созыва, член двух постоянных комиссий городской думы: по бюджет-
но-финансовым вопросам, экономике, использованию муниципальной 
собственности, местным налогам и сборам; по градостроительству, жи-
лищно-коммунальному хозяйству, архитектуре, земельным ресурсам. 
является представителем городской думы в двух межведомственных 
комиссиях — по вопросам землепользования и застройки муниципаль-
ного образования «город Саратов» и по обеспечению дорожной дея-
тельности и безопасности дорожного движения.

максим Самсонов:
«реЗультаты работы 
деПутата должНы быть 
иЗмеримы и КоНКретНы» 

О первом опыте работы депутатом местного самоуправления, своем видении 
городских проблем и возможных путях их решения с читателями газеты 

поделился депутат Саратовской городской Думы Максим Самсонов.
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По сообщениям СМИ, в 
настоящее время на феде-
ральном уровне обсуждается 
реформа системы обязатель-
ного медицинского страхова-
ния — правительство хочет 
обязать страховые организа-
ции отвечать за качество ме-
дицинских услуг, а не только 
за финансовые показатели.

Недавно Счетная палата 
РФ привела данные проверок, 
которые ставят под сомнение 
эффективность страховых по-
средников. Сейчас средства, 
предназначенные для оплаты 
медицинской помощи, направ-
ляются сначала в территори-
альные фонды ОМС, потом в 
страховые организации, лишь 
затем доходят до медицинских 
организаций. Вывод аудито-

ров — система ОМС только в 
2015 году на оплате посредни-
ков потеряла 30,5 млрд руб.

В свою очередь, Всерос-
сийский союз страховщиков 
заявляет, что в систему ОМС 
было возвращено более 67 
млрд руб., «удержанных по 
результатам проведенных экс-
пертиз по случаям дефектов, 
неоказания, некачественного 
оказания медицинской помо-
щи». Однако, по данным СП, 
30 млрд из них — «штрафы 
за почерк» — неправильное 
оформление документов, ор-
фографические ошибки и не-
разборчивый почерк. Еще 35 
млрд. — за несоблюдение 
стандартов.

николай Печерский, ли-
дер марксовских справедли-

вороссов, председатель ко-
миссии по здравоохранению 
марксовского райсобрания 
прокомментировал эти циф-
ры: «Невозможно соблюдать 
стандарты, когда они имеют-
ся только на половину переч-
ня заболеваний. Медработ-
никам приходиться больных 
подгонять под стандарты, это 
неправильно, но деваться не-
куда. Например, по стандарту 
пациента с определённым за-
болеванием нужно держать в 
стационаре две недели, а врач 
видит, что для выздоровления 
нужно три. В результате па-
циент пролечен до достиже-
ния нужного результата, а для 
страховщиков это нарушение 
стандарта. Система страхова-
ния несовершенна, но в итоге 

деньги теряют не посредни-
ки, а больницы. А это значит, 
страдают пациенты.

Это касается и штрафов 
«за почерк». Поймите, врачу 
некогда писать красиво, у него 
пациент сидит на приеме, еще 
очередь в коридоре, а десятки 
бумажек заполнить надо, ина-
че зарплаты не будет.

Очень сложно подогнать 
работу «скорых» под систему 
ОМС. В случае аварии полис 
требовать нет времени, у лю-
дей, которых забирают с улиц, 
это делать бессмысленно, а 
помощь оказать надо.

Поэтому фонд ОМС не ну-
жен, деньги должны напрямую 
направляться в больницы. В 
стране кризис, здравоохране-
ние уже который год недофи-

нансировано — сейчас не вре-
мя кормить посредников.

Я считаю, что на очередную 
реформу надежды нет, систе-
ма страхования это кормушка 
за счет граждан, в ней заин-
тересовано слишком большое 
число людей».

С 1 января 2017 года вступили в 
силу изменения в Жилищный Кодекс 
РФ, регулирующие порядок расчета 
платы за воду и электроэнергию, по-
требленные в местах общего пользо-
вания.

Юрист регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Са-
дир гасымов рассказал о нововведе-
ниях: «Во-первых, собственники будут 
платить за ОДН управляющей органи-

зации, а не ресурсоснабжающей ком-
пании, графа будет называться «по-
требление коммунальных ресурсов в 
целях содержания общего имущества 
в многоквартирном доме». Призываю 
собственников внимательно просматри-
вать платежки, чтобы не было задвое-
ния платежей. 

Во-вторых, согласно части 9.2 ста-
тьи 156 ЖК РФ, размер начислений 
определяется исходя из нормативов 

потребления соответствующих видов 
коммунальных ресурсов. В соответ-
ствии с законом, нормативы должны 
быть приняты региональными властя-
ми не позднее 1 июня 2017 года. А 
до тех пор будут использованы нор-
мативы ОДН, действующие на 1 ноя-
бря 2016 года (часть 10 статьи 12 ФЗ 
№ 176).

Отдельно отмечу, что согласия соб-
ственников на эти изменения не тре-

буется, управляющая организация мо-
жет самостоятельно включить данные 
строки в квитанцию, но в объёме, не 
превышающем норматив потребления 
коммунальных услуг на общедомовые 
нужды по состоянию на 1 ноября 2016 
года.

Данные услуги переходят в катего-
рию жилищных, и будут регулировать-
ся Постановлением Правительства РФ 
№491, а не №354».

Правом освободить какую-
либо категорию людей от упла-
ты земельного налога облада-
ют представительные органы 
муниципальных образований, 
то есть местные органы вла-
сти. Однако многие из них не 
воспользовались этим правом. 
Налог на землю относится к 
числу местных налогов, за его 
счет пополняется муниципаль-
ный бюджет. В связи с недо-
финансированостью муници-
палитетов местные власти не 
готовы сокращать надежный 
источник дохода.

В этом году духовницким 
справедливороссам во главе 
с Михаилом Дементьевым 
удалось убедить Совет Духов-
ницкого МО освободить людей 

старше 90 лет от уплаты зе-
мельного налога для ведения 
личного подсобного хозяйства, 
садовничества, огородниче-
ства или животноводства, а 
также дачного хозяйства.

Справедливоросс проком-
ментировал решение Совета: 
«Это итог длительной и упор-
ной борьбы. В местном бюд-
жете денег мало, однако эти 
крохи от стариков казну не на-
полнят, зато для самих пенси-
онеров это большая трата. Бу-
дем продолжать работу в этом 
направлении».

Лидер саратовских спра-
ведливороссов Зинаида Сам-
сонова поддержала одно-
партийца: «В большинстве 
муниципальных образований 

для пенсионеров льгот нет, за 
некоторым исключением. На-
пример, в Александров-Гае, 
Балаково, Аткарске, Татищево 
и Балашове льготы предоста-
вили. Призываем присоеди-
ниться к инициативе Духовниц-
кого другие муниципальные 
образования нашей области и 
освободить не только преста-
релых, а всех пенсионеров от 
уплаты земельного налога».

депутаты поддержали 
инициативу марины седовой

Депутат Первомайского му-
ниципального образования Ба-
лашовского района Марина 
Седова, избранная от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, вы-
шла с инициативой по установке 
фонарей уличного освещения на 
всех улицах поселка Первомай-
ский.

Жителям поселка сложно 
приходится без уличного осве-
щения, кроме того, Марина Фе-
доровна является начальником 
Первомайского отделения почто-
вой связи и не понаслышке знает проблемы почтальонов, 
которым приходилось работать в темное время суток. Слу-
чаи нападения собак на работников почтовой службы были 
дважды.

На заседании Первомайского совета депутатов было 
принято решение по установке 100 уличных фонарей. Вся 
техническая работа уже завершена, и в ближайшее время у 
жителей Первомайского, благодаря заботе депутата, одной 
проблемой станет меньше!

михаил дементьев: 
«Крохи от стариков  
казну не наполнят»

РАйОнныЕ нОВОСтИ 

жКХ — жИВИтЕ КАК ХОтИтЕ

одН — НоВый ПорядоК раСЧета

Николай Печерский: 
«Не время кормить посредников»
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